



Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE RESOLUCION

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

RESUELVE

De recordatorio y homenaje, en conmemoración de los 30º años de la desaparición del compañero OSCAR SMITH en el Partido de Avellaneda.

JORGE DOMIN SO SCIPIONI
Dipyt Jo
Bloque Frente fara la Victoria -PJ
H. C. Diputados de la Prov. Bs. As.







FUNDAMENTOS

OSCAR SMITH, había nacido en la localidad de Villa Domínico, Partido de Avellaneda, el 8 de Enero de 1932, transcurriendo su vida en el seno de un hogar del que aprendió la cultura del trabajo y el respeto por el otro. Casado con Maruja Pérez, con quién tuvo dos hijas.

Terminó sus estudios técnicos en la escuela fábrica ENET de CADE-SEGBA, que hoy conocemos como el Instituto 13 de Julio de Luz y Fuerza.

Al sumarse a los trabajadores de la energía eléctrica, su forma de ser y su don para el liderazgo, hizo que tempranamente militase gremialmente con una reconocida capacidad.

Para comprender los hechos que narramos es necesario poner en contexto histórico la trama sociopolítica del momento.

Oscar Smith, peronista e hincha del Club Atlético Independiente, participó activamente en el transcurso de cambios sociales, gremiales y políticos que con los años permitieron afianzar las instituciones democráticas.

Militante desde muy joven, ocupó cargos como Secretario General en el Sindicato de Luz y Fuerza y Fuerza Capital Federal y en la Federación Argentina de Trabajadores de Luz y Fuerza.

En el mes de Diciembre de 1974 fue elegido como Secretario General del Sindicato de Luz y Fuerza Capital Federal acompañado por Oscar Lescano. (No hubo oposición dado que eran respetados por todos los sectores). Al asumir sostuvo: "Las puertas del sindicato permanecerán abiertas para todos así podremos realizar juntos la comunidad organizada que nos ha marcado nuestro conductor."

JORGE DOMI GO SCIPIONI
Dipptado
Bloque Frente Ultra la Victoria -PJ
H. C. Dipusados de la Prov. Bs. As.





Provincia de Buenos Aires Honovable Cámara de Diputados

En el mes de Abril de 1976 por una Resolución del Ministerio de Trabajo se interviene el Sindicato de Luz y Fuerza Capital y la Federación Argentina de Trabajadores de Luz y Fuerza y otros importantes sindicatos argentinos incluyendo la CGT. La empresa SEGBA que estaba presidida por Juan José Taccone, fue intervenida por el gobierno de facto y fueron perseguidos militantes y trabajadores con ideales ya fuesen gremiales, políticos o sociales, tanto en sus lugares de trabajo, como en sus hogares. Se sucedieron así infinitos abusos contra los trabajadores, en momentos en que fuerzas militares ingresaban a fábricas, empresas y deténían a delegados gremiales.

Cuando ocuparon diversos sectores de trabajo, incluidas las Usinas, Oscar Smith se comprometió ante los trabajadores y compañeros a actuar, "somos los primeros que tenemos que poner la cara", dijo, y comenzó una aguerrida presencia que intentó constantemente a conculcar con acciones para que los derechos del trabajador y aquellos adquiridos no fuesen vetados por un proceso que sólo tuvo como objetivo desplegar una lucha cruenta contra todo lo que fuese el desarrollo social del país.

A través de la lucha dialéctica y militante conjuntamente con el Consejo Directivo, delegados y militantes de Luz y Fuerza, Oscar Smith generó cambios y enfrentó situaciones difíciles en defensa de las conquistas legítimamente adquiridas por los trabajadores.

Peleó incansablemente contra la injusta aplicación de la Ley de Prescindibilidad de los trabajadores del Estado y la recuperación del Convenio Colectivo de Trabajo y los Derechos que habían sido adquiridos por los trabajadores.

Como consecuencia de su fragor idealista el 11 de Febrero de 1977, fue secuestrado en la localidad de Sarandí, Partido de Avellaneda, al salir de su casa con su automóvil en pasaje Diamante al 5000. Circulaba por Avenida Mitre y luego giró por Debenedetti hacia el Riachuelo, allí fue encerrado por otros autos, proceder de la dictadura militar que azotó a nuestro país, con treinta mil desaparecidos.

> JORGE DOMIN GO SCIPIONI Dypulado Bloque Frenze para la Victoria -PJ

mitatios de la Prov. Bs. As.





Provincia de Buenos Aires Konovable Cámava de Diputados

Oscar Smith continúa desaparecido en la actualidad, su familia, amigos y militantes, siguen en la búsqueda del esclarecimiento de este hecho.

Fue un hombre querido, se le rinde homenaje con gran cantidad de calles y plazoletas que llevan su nombre tanto, en el Partido de Avellaneda, como en todo el país.

Desde Luzy Fuerza, junto a su secretario Oscar Lescano y la Comisión Directiva, el recuerdo de Oscar Smith es permanente: en los torneos que llevan su nombre para que desde una memoria activa tengamos siempre presente su legado de lucha y dedicación, hasta en los más íntimos recuerdos de charlas, anécdotas y debates que con una personalidad aguerrida supo llevar adelante.

El es un ejemplo de lucha comprometida por los ideales gremiales y sociopolíticos, sin especulaciones sobre el futuro sino, con la idea de construir una Patria justa y libre alejada de otros intereses.

"Todos los argentinos le debemos el mínimo homenaje del recuerdo."

Por lo expuesto, solicito a los señores Legisladores la aprobación del presente proyecto.

JORGE DOMINGO SCIPIONI

Bloque Frente (2) a la Victoria -P.I. H. C. Diputados de la Prov. Bs. As.